

19. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Danny Freymark (CDU)**

vom 14. November 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 16. November 2023)

zum Thema:

**Beleuchtung im Hausvaterweg nicht länger blockieren**

und **Antwort** vom 29. November 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Nov. 2023)

Senatsverwaltung für  
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Danny Freymark (CDU)  
über  
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

**A n t w o r t**  
**auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17364**  
**vom 14. November 2023**  
**über Beleuchtung im Hausvaterweg nicht länger blockieren**

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

Wer ist für die Genehmigung weiterer Beleuchtung im Hausvaterweg zuständig?

Frage 2:

Welche Aktivitäten gab es bislang, um eine verbesserte Beleuchtung im Hausvaterweg zu erreichen?

Frage 3:

Welche Hemmnisse liegen aktuell vor, die einer besseren Beleuchtung des Hausvaterweges entgegenstehen?

Frage 4:

Wann und wie werden diese Hemmnisse beseitigt?

Antwort zu 1 bis 4:

Die Zuständigkeit für die Beleuchtung im öffentlichen Straßenland liegt bei der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt. Im Juli 2023 gab es eine Anfrage zu Verbesserung der Beleuchtungssituation im Umfeld Hausvaterweg Hausnummer 16. Auf einer Strecke von ca. 140 Metern fehlen hier Beleuchtungsanlagen im öffentlichen Straßenland. Zur Stromversorgung der neu zu erstellenden Leuchten ist das Verlegen der Netzleitung in unmittelbarer Nähe von Straßenbäumen erforderlich, die Zuständigkeit hierfür

liegt beim Bezirksamt Lichtenberg. Die Zustimmung wurde in der Kalenderwoche 44 erteilt. Der Beginn der Baumaßnahme ist noch in 2023 geplant, sofern die Witterungsverhältnisse dies zulassen. Nach Auskunft des Netzbetreibers -Stromnetz Berlin GmbH- kann dieser aus Kapazitätsgründen die notwendige Herstellung der Netzanschlüsse für eine Inbetriebnahme der Beleuchtungsanlagen erst im Frühjahr 2024 durchführen.

Berlin, den 29.11.2023

In Vertretung

Dr. Claudia Elif Stutz  
Senatsverwaltung für  
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt